
27.06.2023

N i e d e r s c h r i f t

über die 42. Sitzung des Stadtrates am Mittwoch, dem 14.06.2023, 17:00 Uhr, im Ratssaal,
Eingang Schillerstraße

_________________________________________________________________________

Anwesend:

Vorsitz
Oberbürgermeister Dr.
Marold Wosnitza

Stadtvorstand
Bürgermeister Christian
Gauf
Beigeordnete Christina
Rauch

Ratsmitglieder
Ibrahim Al-Saffar anwesend bis 21:05 Uhr, TOP II/3
Anne Bauer anwesend bis 21:05 Uhr, TOP II/3
Herbert Beckmann
Harald Heinz-Peter Benoit
Udo Brünisholz
Barbara Danner-Schmidt anwesend ab 17:05 Uhr, TOP I/2, anwesend bis 19:50 Uhr,

TOP I/9
Falk Dettweiler
Kurt Dettweiler
Bernhard Düker
Thomas Eckerlein anwesend ab 17:10 Uhr, TOP I/2
Rolf Franzen
Klaus Fuhrmann anwesend bis 21:05 Uhr, TOP II/3
Anja Gauf-de Gruisbourne
Heinrich Grim
Aaron Holaus
Jonas Keuchel
Patrick Lang anwesend bis 21:05 Uhr, TOP II/3
Gerhard Maurer
Elisabeth Metzger anwesend bis 19:40 Uhr, TOP II/7.7
Anne Oberle
Dagmar Pohlmann



42. Sitzung des Stadtrates am 14.06.2023

2

Dr. Norbert Pohlmann
Walter Rimbrecht anwesend bis 21:05 Uhr, TOP II/3
Gertrud Schiller
Frank Schmid
Klaus Peter Schmidt
Dirk Schneider
Sara-Kim Schneider
Dr. Ulrich Schüler
Pervin Taze anwesend bis 19:15 Uhr, TOP I/4

Protokollführung
Tamara Blum
Alessa Buchmann
Anna Weber

von der Verwaltung
Dr. Annegret Bucher
Esther Budell-Hoffmann
Benedikt Burkey
Martin Deller
Thomas Deller
Dr. Julian Dormann
Peter Ernst
Martin Gries
Nicole Hartfelder
Jens John
Natalia Jörg
Anne Kraft
Jeremias Krebs
Johannes Kuhn
Tanja Kühn
Steffen Mannschatz
Christian Michels

Gäste
Michaela Herbort Südwestpfalz-Touristik e.V.
Maria Jäger Forstamt Westrich
Florian Kemkes Forstamt Westrich

Abwesend:

Ratsmitglieder
Theresa Baumann
Pascal Dahler
Verena Ecker
Atilla Eren
Dr. Christoph Gensch
Thorsten Gries
Bernd Henner
Stéphane Moulin
Achim Ruf
Aaron Schmidt
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von der Verwaltung
Werner Brennemann
Harald Ehrmann
Jörg Eschmann
Rudolf Hartmann
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T a g e s o r d n u n g
1 Einwohnerfragestunde

2 Bildung von Touristischen Service Centern (TSC) im Bereich der Südwestpfalz
Touristik gemäß der neuen Tourismusstrategie des Landes Rheinland- Pfalz;
Information zum Verfahrensstand
Bericht von Frau Herbort, Südwestpfalz-Touristik e.V.

3 Forstwirtschaftsplan 2023
Vorstellung der Planzahlen und der forstwirtschaftliche Situation für das Jahr 2023
durch Forstamtsleiter Herr Florian Kemkes und Försterin Frau Maria Jäger;
Beratung und Beschlussfassung
Vorlage: 60/2780/2023

4 Partnerschaft zur Entschuldung der Kommunen in Rheinland-Pfalz (PEK-RP):
Vorbereitung des Antragsstellungsverfahrens
Vorlage: 20/2778/2023

5 Tätigkeitsbericht des Radverkehrsbeauftragten Herrn Klaus Fuhrmann

6 Bauleitplanung der Stadt Zweibrücken;
1. Aufhebung Aufstellungsbeschluss vom 27.02.2008

2. Aufstellung der Teiländerung des Flächennutzungsplans der Stadt Zweibrücken
FNP 7 „Plattenahnung"
- Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB

3. Aufstellung des Bebauungsplanes RI 30 "In der Plattenahnung" im
Normalverfahren nach § 2 BauGB
- Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB
Vorlage: 60/2795/2023

7 Vergabeangelegenheiten

7.1 Straßen- und Verkehrswesen;
Bestandsausbau der Uhlandstraße
Vergabe der Bauarbeiten
Vorlage: 84/2783/2023

7.2 Sanierung der Turnhalle Mannlich Realschule Plus in Zweibrücken;
Vergabe von Planungsleistungen - Sanitär, Heizung, Lüftung & Elektro
Vorlage: 60/2788/2023

7.3 Sanierung der Turnhalle Mannlich Realschule Plus in Zweibrücken;
Vergabe von Planungsleistungen - Architektur
Vorlage: 60/2789/2023

7.4 KiTa Neubau in der Gabelsbergerstraße;
Auftragserweiterung Tischler / Innentüren (Fa. MHW)
Vorlage: 60/2782/2023
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7.5 Digitalpakt Schule; Vergabe der Elektroinstallationsarbeiten für das Hofenfels-
Gymnasium
Vorlage: 10/2766/2023

7.6 Bundesprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“
Projekt „Impulsraum Innenstadt Süd-Ost“
Auftragsvergabe: Beratungsleistungen für Vergaben der Stadt im Rahmen des
Förderprojektes
Information und Beschlussfassung
Vorlage: 10/2769/2023

7.7 Vergabe freigestellte Schülerbeförderung - Schülerinnen- und Schülerfahrdienste
Mauritius-Schule und Canadaschule
Vorlage: 40/2775/2023

7.8 Erweiterung Modulklassenraumanlage Canadaschule
Vorlage: 40/2781/2023

8 Schöffenwahl 2023:
a) Aufstellung einer Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffen für die Wahlperiode
vom 01.01.2024 bis 31.12.2028
b) Wahl der Vertrauenspersonen
Vorlage: 10/2741/2023

9 Wahl von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern für das
Oberverwaltungsgericht Rheinland-Pfalz und das Verwaltungsgericht
Neustadt/Weinstraße
Vorlage: 10/2751/2023

10 Besetzung von Ausschüssen und Gremien
Vorlage: 10/2774/2023

11 Antrag: Prüfung auf mögliche Erschließung von Tiefengeothermie im Gebiet der
Stadt Zweibrücken
Antrag der Fraktion der AfD
Vorlage: 10/2792/2023

12 Anfragen von Ratsmitgliedern

13 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil
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Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr.
Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einladung der Mitglieder
fest.

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der TOP I/6 von der Tagesordnung genommen werden
müsse, da die geplante Vorberatung im Bau- und Umweltausschuss nicht stattgefunden habe.
Die Personalangelegenheit unter TOP I/1.1 müsse ebenfalls gestrichen werden.

Außerdem müsse die Tagesordnung des nichtöffentlichen Teils aufgrund von Dringlichkeit
um eine Vertrags- sowie eine Grundstücksangelegenheit ergänzt werden.

Es spricht sich niemand gegen die Änderung der Tagesordnung aus.
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Punkt 1:
(öffentlich)

Einwohnerfragestunde

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage und gibt an, dass keine Fragen von Einwohnern
eingegangen seien.

Verteiler:
10.2.1



42. Sitzung des Stadtrates am 14.06.2023

8

Punkt 2:
(öffentlich)

Bildung von Touristischen Service Centern (TSC) im Bereich der
Südwestpfalz Touristik gemäß der neuen Tourismusstrategie des
Landes Rheinland- Pfalz;
Information zum Verfahrensstand
Bericht von Frau Herbort, Südwestpfalz-Touristik e.V.

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Die Beigeordnete macht Ausführungen zur Thematik und begrüßt Frau Michaela Herbort von
Südwestpfalz-Touristik e.V..

Frau Herbort hält eine Präsentation, welche im Nachgang zur Sitzung in Mandatos eingestellt
wird.

Ratsmitglied Franzen, CDU, erkundigt sich über den finanziellen Eigenanteil der Stadt
Zweibrücken und die weitere Vorgehensweise.

Frau Herbort gibt an, dass die Stadt Zweibrücken einen Anteil von 600 € zu tragen habe.
Ende des Jahres werde man die Prozessergebnisse im Stadtrat vorstellen und abstimmen.

Verteiler:
41
10.1.1
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Punkt 3:
(öffentlich)

Forstwirtschaftsplan 2023
Vorstellung der Planzahlen und der forstwirtschaftliche Situation
für das Jahr 2023 durch Forstamtsleiter Herr Florian Kemkes und
Försterin Frau Maria Jäger;
Beratung und Beschlussfassung
Vorlage: 60/2780/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage und begrüßt Frau Maria Jäger und Herrn Florian
Kemkes, Forstamt Westrich.

Frau Jäger hält eine Präsentation, welche im Nachgang zur Sitzung in Mandatos eingestellt
wird.

Herr Kemkes ergänzt, dass die Teilnahme am vorgestellten Förderprogramm aktuell bis ins
Jahr 2026 geplant sei, wie es danach weitergehe, könne er noch nicht sagen. Im Rahmen des
Förderprogrammes könne die Stadt Zweibrücken jährlich eine Fördersumme von ca. 48.000 €
in Anspruch nehmen.

Ratsmitglied Schneider, CDU, unterstreicht die Bedeutung von präventiven Maßnahmen, um
den Wald klimagerecht zu gestalten und möchte wissen, ob die genannte Fördersumme
ausreiche, um diesem Vorhaben nachzukommen. Außerdem interessiert sie, ob es ein
Brandschutzkonzept gebe, um Waldbrände zu vermeiden.

Herr Kemkes erklärt, dass der Zweibrücker Forst aufgrund seines hohen Laubbaum-Anteils
sehr fortschrittlich sei und dass die Fördersumme momentan ausreichen würde. Zum Thema
Brandschutz befinde man sich derzeit schon in Gesprächen mit den Feuerwehren anderer
Kommunen und wolle dies auch mit der Zweibrücker Feuerwehr kommunizieren.

Auf Nachfrage von Ratsmitglied Benoit, AfD, erklärt Herr Kemkes, dass
Regenwasserrückhaltebecken durchaus eine gute Möglichkeit zum Befeuchten des trockenen
Waldbodens sowie zum Löschen etwaiger Waldbrände darstellen. Solche
Löschwasserentnahmestellen können in Absprache mit der Feuerwehr errichtet werden.

Auf Wunsch von Ratsmitglied Danner-Schmidt, Grüne, und Ratsmitglied Brünisholz, FWG,
macht Herr Kemkes Ausführungen zu den vorgegebenen Kriterien 8 und 12 zur Aufnahme in
das Förderprogramm.

Ratsmitglied Rimbrecht, SPD, schlägt vor, die Wälder auf Munition abzusuchen, um bei
Waldbränden die Gefahr detonierender Munition abzuwenden.

Der Vorsitzende erklärt, dass hierzu aktuell Gespräche mit der Feuerwehr und dem
Kampfmittelräumdienst geführt werden.

Ratsmitglied Schneider, bürgernah, regt zudem an, Trittsteinbiotope als Löschteiche
anzulegen. Außerdem interessiert ihn, ob die Biotope im Stadtwald irgendwo verzeichnet
sind.
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Herr Kemkes erklärt, dass das Anlegen von Löschteichen ebenfalls eine Möglichkeit zur
Linderung der Gefahr von Waldbränden darstelle und man hier auch mit der Feuerwehr
sprechen könne. Die Biotope seien im Landesinformationssystem kartiert.

Im Anschluss fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Der Forstwirtschaftsplan 2023 wird genehmigt. Dieser ist Bestandteil des Beschlusses und
wird als Anlage beigefügt.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 30
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 30 Mitglieder teil.

Verteiler:
60
37
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Punkt 4:
(öffentlich)

Partnerschaft zur Entschuldung der Kommunen in Rheinland-
Pfalz (PEK-RP):
Vorbereitung des Antragsstellungsverfahrens
Vorlage: 20/2778/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Herr Dr. Dormann, Kämmerei, hält eine Präsentation, welche im Nachgang zur Sitzung in
Mandatos eingestellt wird.

Alle Fraktionen sprechen sich für den Vorschlag der Verwaltung aus und kritisieren die
fehlende Refinanzierung der Auftragsangelegenheiten durch den Bund und das Land.

Im Anschluss fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Der Stadtrat der Stadt Zweibrücken beauftragt die Verwaltung:

a) Fristgerecht einen Antrag auf Teilnahme am Landesprogramm „Partnerschaft zur
Entschuldung der Kommunen in Rheinland-Pfalz (PEK-RP)“ zu stellen.

b) Zustimmungen bei den Gläubigern zur Schuldenübernahme gemäß § 415 Abs. 1 S. 1 des
Bürgerlichen Gesetzbuches (BGB), soweit erforderlich, einzuholen.

c) Die erforderlichen antragsbegleitenden Erklärungen abzugeben. Für die Stadt
Zweibrücken, vertreten durch den Oberbürgermeister, wird insbesondere erklärt:

- dass die Kommune die von dem Programm PEK-RP erfassten Liquiditätskredite
jenseits der Angaben zur Bemessungsgrundlage nicht aufgrund eigener finanzieller
Mittel selbstständig zurückführen kann,

- dass die statistischen Daten, die der Ermittlung der Bemessungsgrundlage zugrunde
liegen, und die Anzahl der Einwohnerinnen und Einwohner keine offensichtlich
unzutreffenden Angaben enthalten, und

- dass die Angaben dazu zutreffen, welche Gläubiger zu einer Schuldübernahme durch
das Land bereit sind.

d) Die Stadt Zweibrücken nimmt ihr Vorschlagsrecht zur Kreditvertragsübertragung an das
Land (§ 6 Abs. 2 LVOPEK-RP) entsprechend des Verwaltungsvorschlages nach obigem
Abschnitt 6. der Beschlussvorlage wahr. Im weiteren Antrags- und
Abstimmungsverfahren mit der Bewilligungsstelle bleiben Abweichungen hiervon
möglich.

e) Die Verwaltung wird beauftragt, frühestmöglich einen Folgebericht zu den Ergebnissen
des Antragsverfahrens und zum mit dem Land Rheinland-Pfalz abzuschließenden Vertrag
für die Teilnahme der Stadt Zweibrücken am PEK-RP zu geben.



42. Sitzung des Stadtrates am 14.06.2023

12

Abstimmungsergebnis:

Ja: 30
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 30 Mitglieder teil.

Verteiler:
20
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Punkt 5:
(öffentlich)

Tätigkeitsbericht des Radverkehrsbeauftragten Herrn Klaus
Fuhrmann

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ratsmitglied Fuhrmann, SPD, hält in seiner Funktion als Radverkehrsbeauftragter der Stadt
Zweibrücken eine Präsentation, welche im Nachgang zur Sitzung in Mandatos eingestellt
wird.

Ratsmitglied Dr. Pohlmann, Grüne, berichtet von positiven Erfahrungen und Fortschritten und
unterstreicht die Bedeutung der Öffentlichkeitsarbeit im Bereich des Radverkehrs.

Ratsmitglied Dr. Schüler, FDP, kritisiert die Idee, die Fußgängerzone für den Radverkehr
freizugeben.

Ratsmitglied Franzen, CDU, stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung auf Schließung der
Rednerliste. Die Abstimmung hierüber führt zu folgendem

Abstimmungsergebnis:

Ja: 29
Nein: 1
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 30 Mitglieder teil.

Daher wird die Rednerliste geschlossen. Ratsmitglied Schneider, bürgernah, befand sich vor
der Abstimmung auf der Rednerliste und darf daher noch einen Wortbeitrag leisten.

Ratsmitglied Schneider, bürgernah, kritisiert, dass man die Meldeplattform Radar nur
während des Stadtradelns, nicht aber wie damals im Stadtrat beschlossen ganzjährlich, nutzen
könne.

Verteiler:
60
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Punkt 6:
(öffentlich)

Bauleitplanung der Stadt Zweibrücken;
1. Aufhebung Aufstellungsbeschluss vom 27.02.2008

2. Aufstellung der Teiländerung des Flächennutzungsplans der
Stadt Zweibrücken FNP 7 „Plattenahnung"
- Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB

3. Aufstellung des Bebauungsplanes RI 30 "In der Plattenahnung"
im Normalverfahren nach § 2 BauGB
- Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB
Vorlage: 60/2795/2023

Der Vorsitzende informiert darüber, dass dieser Tagesordnungspunkt von der Tagesordnung
abgesetzt werde, weil keine Vorberatung im Bau- und Umweltausschuss stattgefunden habe.

Verteiler:
60



42. Sitzung des Stadtrates am 14.06.2023

15

Punkt 7:
(öffentlich)

Vergabeangelegenheiten

Punkt 7.1:
(öffentlich)

Straßen- und Verkehrswesen;
Bestandsausbau der Uhlandstraße
Vergabe der Bauarbeiten
Vorlage: 84/2783/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Auf Rückfrage von Ratsmitglied Dettweiler, FWG, erklärt Herr Mannschatz, UBZ, dass die
Kostenschätzung bei 520.000 € gelegen habe.

Im Anschluss fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Der Stadtrat stimmt der Vergabe der Bauarbeiten an die Bietergemeinschaft Wolf und Sofsky
Infrastruktur GmbH Zweibrücken und Saarphalt GmbH & Co.KG, Völklingen zum
Angebotspreis in Höhe von 377.777,00 € Brutto zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 28
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.
Die Ratsmitglieder Fuhrmann und Rimbrecht, SPD, befanden sich zum Zeitpunkt der
Abstimmung nicht im Sitzungsraum.

Verteiler:
84
30
60
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Punkt 7.2:
(öffentlich)

Sanierung der Turnhalle Mannlich Realschule Plus in
Zweibrücken;
Vergabe von Planungsleistungen - Sanitär, Heizung, Lüftung &
Elektro
Vorlage: 60/2788/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Nach kurzer Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Die erforderlichen Planungsleistungen im Bereich der technischen Gebäudeausrüstung für die
Sanierung der Turnhalle Mannlich Realschule Plus, werden an Büro GSP Ingenieure GmbH,
66482 Zweibrücken, zum Angebotspreis von 96.088,39 €/ brutto vergeben.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 29
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.

Verteiler:
60
30
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Punkt 7.3:
(öffentlich)

Sanierung der Turnhalle Mannlich Realschule Plus in
Zweibrücken;
Vergabe von Planungsleistungen - Architektur
Vorlage: 60/2789/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ratsmitglied Franzen, CDU, weist darauf hin, dass es im Beschlussvorschlag nicht „die
erforderlichen Planungsleistungen im Bereich der technischen Gebäudeausrüstung“, sondern
„die erforderlichen Planungsleistungen im Bereich der Architektur“ heißen müsse.

Der Vorsitzende gibt an, dass es sich hierbei um einen Fehler in der Vorlage handele und der
Beschlussvorschlag entsprechend angepasst werde.

Im Anschluss fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:
Die erforderlichen Planungsleistungen im Bereich der Architektur für die Sanierung der
Turnhalle Mannlich Realschule Plus, werden an Büro Streuber - Architektur, 66482
Zweibrücken, zum Angebotspreis von 216.138,66 €/ brutto vergeben.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 29
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.

Verteiler:
60
30
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Punkt 7.4:
(öffentlich)

KiTa Neubau in der Gabelsbergerstraße;
Auftragserweiterung Tischler / Innentüren (Fa. MHW)
Vorlage: 60/2782/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:
Der Auftrag der Fa. MHW, Von-Drais-Str. 16, 55469 Simmern, wird von 200.799,62 € um
502,26 € auf 201.301,88 € erhöht.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 29
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.

Verteiler:
60
30



42. Sitzung des Stadtrates am 14.06.2023

19

Punkt 7.5:
(öffentlich)

Digitalpakt Schule; Vergabe der Elektroinstallationsarbeiten für
das Hofenfels-Gymnasium
Vorlage: 10/2766/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Die Elektroinstallationsarbeiten für den Digitalpakt Schule am Hofenfels-Gymnasium werden
an die Firma e-mon2000 aus Zweibrücken zum Angebotspreis von 136.021,25 € vergeben.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 29
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.

Verteiler:
Krebs
30
60
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Punkt 7.6:
(öffentlich)

Bundesprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“
Projekt „Impulsraum Innenstadt Süd-Ost“
Auftragsvergabe: Beratungsleistungen für Vergaben der Stadt im
Rahmen des Förderprojektes
Information und Beschlussfassung
Vorlage: 10/2769/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ratsmitglied Schneider, CDU, vertritt die Meinung, dass das Projekt an sich eine gute Sache
sei, man jedoch vor dem Hintergrund der aktuellen Haushaltslage und dem Eigenanteil von
10 % keine weiteren Ausgaben tätigen solle. Außerdem sollen die Möglichkeiten anderer
Nutzungszwecke ausgeschöpft werden.

Ratsmitglied Eckerlein, CDU, kritisiert, dass das Programm nicht offen gestaltet sei, da man
für den Bereich des Cityoutlets bereits konkrete Planungen mit 3D-Animationen angefertigt
habe.

Der Vorsitzende erklärt, dass es sich hier zunächst um eine Machbarkeitsstudie handele, wie
sie auch vom Stadtrat gewünscht war. Die Planungen seien Teil der Studie gewesen und die
Modelle wurden entwickelt, um die Bürger im Rahmen der Bürgerbeteiligung besser
miteinbeziehen zu können. Nachdem die Machbarkeitsstudie abgeschlossen wurde, werden
die Ergebnisse voraussichtlich nach der Sommerpause in einer der Stadtratssitzungen
vorgestellt.

Auf Nachfrage von Ratsmitglied Benoit, AfD, erklärt der Vorsitzende, dass die Folgekosten
(Betriebs- und Personalkosten) der nachfolgenden Jahre ebenfalls Teil der Machbarkeitsstudie
seien.

Im Anschluss fasst der Stadtrat folgenden

Beschluss:

Die Stadtbauplan GmbH, 64283 Darmstadt wird mit Beratungsleistungen für Vergaben im
Rahmen des Projektes „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ - Impulsraum Innenstadt
Süd-Ost zu dem im Angebot genannten Honorar in Höhe von maximal 141.400,00 € brutto
(Höchstsumme) beauftragt. Ein entsprechender Rahmenvertrag wird abgeschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 26
Nein: 1
Enthaltung: 2

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.
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Verteiler:
I
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Punkt 7.7:
(öffentlich)

Vergabe freigestellte Schülerbeförderung - Schülerinnen- und
Schülerfahrdienste Mauritius-Schule und Canadaschule
Vorlage: 40/2775/2023

Der Vorsitzende verlässt kurz den Sitzungsraum und übergibt den Vorsitz für diesen
Tagesordnungspunkt an den Bürgermeister.

Dieser verweist auf die Vorlage.

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Die Verwaltung wird ermächtigt, den Auftrag zur Durchführung des Schülerinnen- und
Schülerfahrdienstes für die Canadaschule im Rahmen der freigestellten Schülerbeförderung
ab dem Schuljahr 2023/2024 auf Basis des Angebotes vom 17.05.2023 an den Arbeiter-
Samariter-Bund - Landesverband Rheinland-Pfalz e.V., Kreisverband Zweibrücken zu
vergeben.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 28
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.
Ratsmitglied Oberle, FDP, befand sich zum Zeitpunkt der Abstimmung nicht im
Sitzungsraum.

Verteiler:
40
30
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Punkt 7.8:
(öffentlich)

Erweiterung Modulklassenraumanlage Canadaschule
Vorlage: 40/2781/2023

Der Vorsitzende, Bürgermeister Gauf, bittet die Beigeordnete Rauch um kurze Information.

Die Beigeordnete macht Ausführungen zur Historie und den aktuellen Entwicklungen.

Ratsmitglied Rimbrecht, SPD, kritisiert das Fehlen eines Schulentwicklungsplanes und bittet
darum, die Nutzung anderer Räumlichkeiten durch rückläufige Schülerzahlen in anderen
Schulformen in einer der nächsten Sitzungen des Schulträgerausschusses zu thematisieren.

Nach kurzer Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Die Verwaltung wird ermächtigt, den Auftrag zur Erweiterung der Modulklassenraumanlage
der Canadaschule um weitere drei Modulklassenräume in Höhe von 238.035,60 € (brutto) an
die Fa. Adapteo GmbH, Hugenottenallee 167 in 63263 Neu-Isenburg, zu vergeben.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 29
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.

Verteiler:
40
30
60
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Punkt 8:
(öffentlich)

Schöffenwahl 2023:
a) Aufstellung einer Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffen für
die Wahlperiode vom 01.01.2024 bis 31.12.2028
b) Wahl der Vertrauenspersonen
Vorlage: 10/2741/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Es spricht sich niemand gegen die gemeinsame Abstimmung der Vorschläge aus.

Nach kurzer Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

a) Alle in der Anlage genannten Personen werden in die Schöffenvorschlagsliste
gewählt.

b) Die in der Vorlage genannten Personen werden in den Schöffenwahlausschuss
gewählt.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 28
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.

Verteiler:
10.2.1
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Punkt 9:
(öffentlich)

Wahl von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern für das
Oberverwaltungsgericht Rheinland-Pfalz und das
Verwaltungsgericht Neustadt/Weinstraße
Vorlage: 10/2751/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Der Stadtrat wählt die in der Vorlage genannten Personen in die Vorschlagsliste für die
Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des Verwaltungsgerichtes Neustadt a.
d. Weinstraße zum 01.01.2024.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 28
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.

Verteiler:
10.2.1
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Punkt 10:
(öffentlich)

Besetzung von Ausschüssen und Gremien
Vorlage: 10/2774/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat e i n s t i m m i g folgenden

Beschluss:

Herr Michel Rastoul wird als stellvertretendes Mitglied in den Jugendhilfeausschuss gewählt.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 28
Nein: 0
Enthaltung: 0

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.

Verteiler:
Akte JHA
10.2.1
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Punkt 11:
(öffentlich)

Antrag: Prüfung auf mögliche Erschließung von Tiefengeothermie
im Gebiet der Stadt Zweibrücken
Antrag der Fraktion der AfD
Vorlage: 10/2792/2023

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.

Ratsmitglied Benoit, AfD, führt den Antrag seiner Fraktion aus.

Der Vorsitzende gibt an, dass eine Prüfung ergeben habe, dass die Förderprogramme KIPKI
und KKP hierfür nicht genutzt werden können. Er berichtet, dass Zweibrücken eine
Förderung in Höhe von 100 % im Rahmen der kommunalen Wärmeplanung erhalten könne
und die Fragen der AfD innerhalb dieser Planung geprüft und beantwortet werden. Daher
schlage die Verwaltung vor, die kommunale Wärmeplanung abzuwarten.

Ratsmitglieder Schneider, bürgernah, regt an, die kommunale Wärmeplanung abzuwarten und
keine eigenen Gelder zu investieren, da dieses Vorhaben seiner Meinung nach für
Zweibrücken nicht umsetzbar bzw. zielführend sei.

Ratsmitglied Benoit, erklärt sich bereit, den Antrag auf Beantragung der Fördermittel
zurückzuziehen und die kommunale Wärmeplanung abzuwarten.

Verteiler:
Ordner Anträge
60
81
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Punkt 12:
(öffentlich)

Anfragen von Ratsmitgliedern

Es sind folgende Anfragen von Ratsmitgliedern eingegangen:

1. Anfrage von Ratsmitglied Maurer

Privatstraßen in Zweibrücken
Ratsmitglied Maurer stellt folgende Anfrage:
Es ist Fakt, dass es zurzeit eine mehr als unerfreuliche Entwicklung in Bezug auf
Privatstraßen gibt. Nachdem wir uns alle mittlerweile ausreichend über die Möglichkeiten der
Einflussnahme informiert haben, steht fest, dass wir schlicht keine Einflussnahme haben. Die
Medaille hat aber immer zwei Seiten: Die Anwohner haben sich lange Zeit nicht mit Themen
wie wiederkehrenden
Beiträgen o.ä. Kosten beschäftigen müssen und die Stadt hat keine Einflussnahme auf die
Straße bzw. die Kosten für Sanierung oder Störungsbeseitigung außer bei vorheriger
Beauftragung / Kostenübernahme durch den Besitzer. Dies kann man erst mal voraussetzen.
Es kann auch davon ausgegangen werden, dass Flurstücke mit Straßen in Privatbesitz ihren
Eigentümer wechseln.
Und da es sich hierbei um eine private Weiterverkaufsabwicklung mit allen Rechten und
Pflichten für den privaten Käufer ist, hat auch hier die Stadt nicht die Pflicht sich in diese
Privatgeschäfte einzumischen. Solange es bei der Privaterschließung keine Rückgabe an die
Stadt mit einer Verpflichtung zur Sanierung oder Fehlerbehebung gibt, bleibt dieser Zustand
so bestehen. Daher zwei Fragen:
1. Wird bei Privaterschließung von Baugebieten eine Übergabe an die Stadt mit
ordnungsgemäßem Kabel/Rohr und Kanalverlegung ab jetzt vereinbart?
2. Könnte die Stadtverwaltung eine Mittlerrolle einnehmen ohne Rechtsberatung bei
bestehenden Privatstraßen mit Prüfung der sanierungsfreien Übernahmedurch die Stadt? Wer
ist zuständig bei Rückfragen der betroffenen Bürger?

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich.

2. Anfrage von Ratsmitglied Franzen

Absenkung am Überflieger
Ratsmitglied Franzen berichtet von einer Absenkung im Überflieger. Er möchte wissen, ob
dies bekannt sei und ob hier etwas getan werde.

Antwort: Herr Mannschatz, UBZ, gibt an, dass die Absenkung bekannt sei. Die
bauausführende Firma wurde bereits aufgefordert, den Mangel zu beseitigen. Sowohl die
Stadtverwaltung als auch die bauausführende Firma haben einen Gutachter zur Klärung der
Absenkung beauftragt. In den nächsten 2 bis 3 Wochen müsse der Überflieger kurzzeitig
gesperrt werden, um Kernbohrungen durchzuführen.

3. Anfrage von Ratsmitglied Bauer
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Ansprechpartner Radwege
Ratsmitglied Bauer möchte wissen, wer bei der Stadtverwaltung der Ansprechpartner oder die
Ansprechpartnerin für das Radwegenetz sei.

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich.

4. Anfrage von Ratsmitglied Benoit

Aufnahme von überschüssigem Strom
Ratsmitglied Benoit möchte wissen, wo die Stadt bzw. die Stadtwerke Handlungsbedarf
sehen, um überschüssigen Strom überall dort, wo Trafos fehlen oder die Leitungen nicht in
Ordnung sind, aufzunehmen. Er bittet darum, eine Auflistung zu erstellen.

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich.

Verteiler:
60
UBZ
Stadtwerke
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Punkt 13:
(öffentlich)

Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst.

Es wurde je einer Einstellung im Bereich des Stadtbauamtes, der Stabsstelle Brand- und
Katastrophenschutz, des Amts für soziale Leistungen und des Ordnungsamtes zugestimmt.

Es wurde der Übertragung einer Stelle im Bereich des Amtes für soziale Leistungen
zugestimmt.

Es wurde einer Vertragsangelegenheit zugestimmt.
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung
um 21:09 Uhr.

Der Vorsitzende Die Schriftführer

_________________________
Oberbürgermeister Dr. Marold
Wosnitza Steffen
Mannschatz

___________________________

___________________________
Tamara Blum Alessa Buchmann

Anna Weber


